
速我国水声事业发展
,

水声技术更好地为国

民经济服务以及建网十周年而举行的
。

会议

由中船总七一五所主办
。

出席这个会议的有国防科工委七局
,

中

国船舶总公司
、

中国科学院
、

高教部
、

国家海

洋局等所属各有关单位以及浙江省国防科工

办所属的有关单位 个
,

代表 名
。

这次会议内容丰富
、

盛况空前
。

国防科

工委发来了贺电
,

中国声学学会特派代表
,

浙江省国防科工办
、

安全厅
、

经协办等部门

有关领导到会祝贺
。

哈尔宾船舶工程学院付

院长杨士羲教授和中国科学院声学所所长关

定华同志都回顾和肯定了水声情报网在过去

十年为我国水声事业作出的贡献
,

业对会议

的活动提出了建设性的意见
。

七一五所所长

刘孟安代表全国水声情报网领导 小 组 作 了
“

水声情报 网十年来活动情况的总结报告
” 。

这次会议收到技术报告 篇
。

在 大 会

上作报告的有 篇 , 分别在
“

总体工程
、

电

子技术
”

专组报告的 篇
, “

物理
、

计算机

应用
”

专业组报告的 篇
, “

水下系统
、

材

料
”

专业组报告的 篇
,

书面报告 篇
。

这

些报告都是水声界同行近年来最新的技术成

果
。

会议期间举办了技术成果展览
、

技术转

让
、

技术协作和技术咨询等专题
。

有九个单

位展出技术成果 项
,

备有实物
、

图片
、

说明书 以及其他有关资料
,

免费而广泛地接

受了数十人次的技术咨询
。

会议期间
,

哈船院杨士获教授和中科院

声学所关定华教授与有关同志就筹建中国声

学学会水声分会的各项事宜进行了认真而有

成效地协商
,

业提出了分会主任委员和理事

人选
。

会议重新选出了 以七一五所 为 网 长单

位
,

哈船院
、

声学所
、

国营七二一厂为付网

长单位由十个单位组成的领导小组
,

业研究

了  年水声情报网的活动计划和《水声通

讯》 经费
、

稿源
、

出版等事宜
。

决定明年六

月哈尔滨船舶工程学院主办一次综合性水声

技术情报报告会
,

由北京大学和声学所举办

一次水声技术计算机检索研究班
。

徐开兴

棉柴软质装饰吸音板通过技术鉴定

鲁北平原盛产棉花
,

乐陵县木器厂利用当地资源
,

以棉柴为原料
,

研制成功一种棉柴纤

维半穿孔软质装饰吸音板
。

在山东省科委主持下
,

于 年 月 日通过技术鉴定
。

该产品

具有吸声和装饰作用
,

适用于影剧院
、

会堂
、

播音室
、

电话间
、

教室
、

病房和高级住宅等的

音质设计和表面装饰材料
。

钟祥璋


